

roxisme quand il en appela à l'Histoire pour montrer la vitalité de l'Eglise et ses triomphes aux pires époques de persécution. Vrai ! je n'ai pu comprendre cette énigme par trop compliquée. " Tout arrive en France, " dit un proverbe français. C'est peut-être une de ces bonnes farces, comme on les aime en pays Gaulois, qu'un tel peuple endure un tel gouvernement.

Au Couvent de St-Dominique de Londres vient de mourir un religieux éminent, le Très Révérend Père John Procter, Maître en Sacrée Théologie, Provincial des Dominicains de la Province d'Angleterre. Depuis un certain temps déjà il souffrait d'une affection cardiaque, lorsqu'au cours d'une retraite prêchée aux moines de l'Abbaye de Downside, le mal s'aggrava tout à coup. Alors parut bien l'énergique caractère de l'austère religieux. C'est seulement son travail terminé et la retraite close qu'il voulut entendre l'avis des médecins et regagna son Couvent d'Haverstock Hill. Il y vécut encore de longs jours de souffrance, suffoqué par le mal mais édifiant tous ses frères par une patience inaltérable et la sérénité d'une âme perdue dans la prière. Jusqu'aux dernières heures de sa vie on l'entendit murmurer constamment quelque invocation ou le St Nom de Jésus. Au matin du 1er dimanche d'octobre il rendit doucement son âme à Dieu ; ainsi se réalisèrent deux souhaits souvent exprimés durant sa vie : de mourir à la tâche et de quitter la terre en la Fête du St-Rosaire.

Le Père Procter, né à Manchester en 1849, était entré dans l'Ordre de St Dominique en 1866. Prieur successivement de Newcastle, de Leicester et de Londres, puis, à trois reprises, élu Provincial, il sut mériter la confiance de ses religieux par de remarquables qualités de gouvernement et d'administration. En cette fervente Province d'Angleterre, où nombre de convertis sont venus se donner au service de Dieu, il sut maintenir l'austérité religieuse et l'observance régulière. C'était, en outre, un écrivain très apprécié, auteur de plusieurs ouvrages d'apologétique et de spiritualité, et un éloquent prédicateur. La solidité de ses raisonnements, la conviction de sa parole ont porté la lumière en bien des âmes qui lui doivent leur conversion, notamment quand il prêcha à la Cathédrale de Westminster, la première série de sermons qui y fut donnée. Il avait choisi pour sujet : Le Rituel du Culte Catholique.